
Editorial

Desde el número pasado *Salud Problema* estrenó formato. Esto se debe a razones económicas, pues la impresión y el costo del papel de nuestra presentación anterior encarecían la publicación. Como ustedes saben, sostener una revista requiere recursos que día con día aumentan sus costos. Esperamos que reciban con el mismo interés esta variante de la revista.

El número 17 contiene un primer artículo titulado “Problemas teóricos y metodológicos de la investigación sobre salud en el trabajo”. Como ustedes recordarán en distintos números hemos publicado comunicaciones relativas a esta temática; al incluir ahora una reflexión al respecto, pretendemos avanzar en su profundización y mantener abierta la polémica.

Enseguida presentamos la segunda parte de una investigación sobre la situación de los recursos humanos odontológicos en Ecuador. Como señalamos en el número anterior, este trabajo toca un área poco explorada en los estudios sobre la respuesta social frente al proceso salud-enfermedad.

En esta misma línea de análisis sobre la respuesta social al proceso salud enfermedad, incluimos en la sección de coyuntura dos artículos sobre el programa de planificación familiar en México. En ambos, las autoras hacen referencia a los aspectos coercitivos de este programa, destacando algunos ejemplos y datos que ilustran sus apreciaciones.

Incluimos una reseña bibliográfica y un comentario polémico sobre el libro *La Salud en la Fábrica*, en el cual se profundizan aspectos relevantes de la salud en el trabajo y se plantean elementos que estamos seguros renovarán las prácticas reivindicativas de los trabajadores respecto a su salud.

Por último queremos reiterar el llamado para que nos envíen colaboraciones y noticias, o para que simplemente nos comuniquen sus opiniones sobre *Salud Problema*. El intercambio de ideas con nuestros lectores seguramente enriquecerá nuestro trabajo.

COMITE EDITORIAL.